



Avala Senado reforma de AMLO para blindar el litio

POR RITA MAGAÑA

El Senado consolidó la reforma a la Ley Minera propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador y, al igual que en la Cámara de Diputados, Morena y sus aliados aprobaron en fast track establecer que la explotación del litio sea exclusiva del Estado.

Con 87 votos a favor, 20 en contra y 16 abstenciones el pleno senatorial avaló el decreto que garantiza el control de la exploración, explotación y aprovechamiento del litio, por lo que fue enviado al Ejecutivo federal para su promulgación en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

Los senadores modificaron a los artículos 1, 5, 9 y 10 de la norma que refieren que se declara al litio de utilidad pública por lo que no se otorgarán concesiones, licencias, contratos, permisos, asignaciones o autorizaciones para su exploración y explotación.

Además, prevé la creación de un organismo público descentralizado que administrará y controlará las cadenas de valor económico del litio, mismo que se constituirá con movimientos compensados.

Los senadores de Morena, PT, PVEM y Encuentro Social defendieron la reforma de López Obrador, mientras PRI, PAN y PRD buscaron por todos los medios que no se diera la reforma, pues consideraron que era un acto de estatización del litio, lo cual contraviene la Constitución.

Mario Zamora, del PRI, advirtió que lo que preocupa es que la Constitución dice que no se permiten monopolios en este país,

así sean estos estatales, si es tan importante el litio y era una visión de este gobierno, porque no hay un solo peso en el presupuesto para esta nueva idea.

El panista Erandi Bermudez afirmó que esta iniciativa presenta deficiencias de técnica legislativa y está mal hecha, pues es claro lo que dice el artículo 27 constitucional, el litio es ya de los mexicanos y lo que se hizo con esta reforma es un tema nuevamente de técnica legislativa que no está bien hecha.

"El gobierno se debe dedicar a gobernar, no a crear empresas que al día de hoy han sido ineficientes, lo único que estamos haciendo es ahuyentar las inversiones", expresó.

Juan Manuel Fócil, del PRD, aseveró que es un error de la mayoría legislativa nacionalizar lo que ya es de los mexicanos, México está en desventaja frente a productores de litio como Australia, Chile, China, Argentina y Brasil o frente a países con grandes cantidades de reservas como Bolivia y Estados Unidos.